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様式第1号(第5条関係) 

会 議 録 

会 議 の 名 称 第１２回『びほろ』みらいまちづくり会議 

開 催 日 時 
平成２７年４月２２日（水） 

１８時３０分 開会  ２０時００分 閉会 

開 催 場 所 しゃきっとプラザ 集団健診ホール 

出 席 者 氏 名 別紙のとおり 

欠 席 者 氏 名 別紙のとおり 

事務局職員職氏名 

【本部員】 

平井総務部長、那須総合計画主幹、 

竹下総合計画担当主査、森久保総合戦略担当主査 

佐藤住民活動担当主査、遠藤政策担当主査 

浅野交通安全担当主査、小澤政策担当、大江住民活動担当 

【説明員】 

日本コンサルタントグループ：山口研究室長、中村研究員 

議 題 

１ 開 会 

２ 基本構想素案について 

３ 人口減尐対策について 

  ＜ワークショップ＞ 

４ 次回会議について 

５ 閉 会 

会議の公開又は 

非公開の別 
公 開 

非 公 開 の 理 由 
(会議を非公開とした場合) 

－ 

傍 聴 人 の 数 
(会議を公開した場合) 3名（報道機関） 

会議資料の名称 

・レジュメ 

・第6期美幌町総合計画基本構想素案 

・アンケート用紙 

 

会議録の作成方針 

□録音テープを使用した全部記録 

□録音テープを使用した要点記録 

■要点記録 
   

（別紙） 
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

 

 

 

 

 

菅野会長 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

菅野会長 

 

 

 

菅野会長 

 

那須総合計画主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜レジュメの次第に沿って進行＞ 

 

 １ 開 会 

 

時間になりましたので、これより、第１２回『びほろ』みらいまちづ

くり会議を始めます。今回は、久しぶりに全体での会議となります。 

よろしくお願いします。 

本日の会議内容につきましては、お手元に配付しております次第にあ

りますとおり、 

・基本構想素案について 

・人口減尐対策についてのワークショップ 

・次回会議についての事務連絡、以上であります。 

 

開会に際しまして、本日の会議終了時刻を決めたいと思います。本日

の会議終了時刻は午後８時を目途にしたいと思いますが、ご異議ありま

すでしょうか。 

 

（「異議無し」の声あり） 

 

無いようですので、これから会議を始めます。 

 

 ２ 基本構想素案について 

 

次第の２番、基本構想素案について、事務局より説明願います。 

 

本日は、お忙しい所ご出席いただきありがとうございます。基本構想

の素案につきまして、経過と内容を簡単に説明させていただきたいと思

います。基本構想は、その骨子について、本年１月１４日に開催いたし

ました。第５回の『びほろ』みらいまちづくり会議で、承認いただいて

いたところです。その後、骨子の項目に説明等を加えて、人口目標値以

外の内容についてとりまとめる「素案」を作成することで準備を進めて

まいりました。この度、素案の案を作成しましたので、このまちづくり

会議で皆様に説明の上ご意見などあれば伺っていきたいと考えており

ます。 

  

お手元に配付しました「第６期美幌町総合計画基本構想素案」をご覧

いただきたいと思います。 最初に、この素案のデザインについてです

が、実際に計画書を冊子にする際に変更する予定ですので、現時点では、

記載内容についてのみ確認ください。 

 

１枚めくると目次が掲載されています。骨子の段階で全体の構成につ

いてはお示ししておりましたが、２箇所変更しています。 

ひとつは、課題をより明確にするために、アンケート結果である、５

町民の意向と評価 を加えたこと。もう１点は、骨子では基本目標の後

に「施策の大綱」を入れることとしておりましたが、これは基本計画の

項目を整理した上で、基本構想から基本計画までを体系化したものを基

本計画の中に入れることとし、基本構想からは外しました。 
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

 

（引き続き） 

那須総合計画主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

基本構想は大きく、「はじめに」とする導入部分と、将来像・人口指

標・基本目標からなる「基本構想」で構成しております。基本構想は、

町議会に上程することとなりますが、その際には、「はじめに」を含め

たこの全体で提案することとなります。 

以後、説明をして参りますが、骨子の段階から追加した説明文などを

中心に説明しますのでよろしくお願いしします。 

 

１ページめくってくだい。１策定の趣旨として、第６期は、自治法上

の策定義務撤廃後、また、美幌町自治基本条例制定後初めての総合計画

であることを記載しています。 

１ページめくり、２総合計画の構成と期間については、総合計画が３

階構造であること、そして、 ローカルマニフェストを反映させるため

に１１年の計画となることを記載しています。 

１ページめくり、３美幌町の概要については、立地、沿革、産業につ

いて記載しています。 

１ページめくりますと、人口の動向を記載しています。昭和６０年国

調から人口減尐傾向にあることや、高齢者の比率が増える一方若年者の

人口比率が減尐していること、１ページめくり、世帯数については核家

族化により人口減尐に比例していなかったものの、平成２２年の国勢調

査から初めて減尐傾向に転じていること、また、そのグラフを掲載して

います。 

１ページめくり、就業人口についてですが、人口と同じく昭和６０年

がピークになっていること、長期傾向では一次産業の就業者が減尐し、

三次産業が増加している傾向にあることを記載しています。 

１ページめくり、４美幌町を取り巻く環境について。これは、国内外

の現状を踏まえ、地方自治全体に求められている事項について、４つに

まとめたものです。 

一つ目が、人口減尐の進展と超高齢社会の到来について。「まち・ひ

と・しごと創生法」における、地方自治体に求める取り組みについてな

どを記載しています。１ページめくり、二つ目が 情報化、国際化の広

がりについて。情報通信技術の進歩により、様々な分野での活用が期待

されていること、また、交通網の発展により、交流の機会が増えている

こと、その対応についてなどを記載しています。続いて三つ目の 「安

全」「安心」を願う気持ちの高まりについて。大規模災害や異常気象に

よる災害についてなどについて、安全安心が求められていること、また、

北海道の優位性などについて記載しています。１ページめくり、四つ目

の「地方自治」の更なる推進について。こちらは、住民参加の重要性に

ついて記載しているところです。 

１ページめくり、５町民の意向と評価について。こちらは、基本構想

骨子のときには触れていなかった項目です。先に実施した町民アンケー

ト及び中高生アンケートの結果のうち、特徴的な結果となりました。「住

みごこち」「定住の意向」、１ページめくり「将来の美幌町に望む姿」に

ついて掲載しました。これら全体の集計結果は、ＨＰで掲載しているほ

か、部門ごとには「まちづくり白書」に掲載しています。 

 

２ページめくると、６美幌町の課題を掲載しています。 
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

 

（引き続き） 

那須総合計画主幹 

 

 

 

 

 

 

 

課題は６項目に整理しており、これについては先に骨子で確認をいた

だいているところです。説明を若干加えているのみで大きな変更点はあ

りません。骨子の説明から追加した内容について説明します。 

（１）若い世代も住み良さを実感するまちづくりでは、若年層が町外

に移りたい理由をもう尐し詳しく記載しました。 

（２）「住み良い＝住み続けたい」となるまちづくりでは、次のペー

ジで、中高生アンケートの結果について追加しています。 

 （３）町の特長を再認識し、より高めることで、まちの活力や誇りに

結びつけるでは、観光関連についての記載をもう尐し詳しく記載したほ

か、次のページで、町内外への発信について追加しています。 

（４）長生きを楽しめるまちづくりでは、しゃきっとプラザを拠点と

した取り組みを推進していること、交流による心身の健康づくりなどを

追加しています。 

（５）まちづくりを支える人を増やし、効果が発揮されるようにする

ことで、マンパワーを高めるでは、アンケートの結果によるボランティ

ア活動への参加意欲についてなどを追加しています。 

（６）知恵を出し合って課題を解決していく力を高めるでは、町内に

ある全ての組織の連携の強化などを追加しています。 

  

１ページめくり、基本構想について説明をします。将来像については、

骨子時点で決定しているとおり、「ひとがつながる、みらいへつなげる

 ここにしかないまち びほろ」となっております。その説明文を前段

に追加しているところです。 

１ページめくり、２人口の指標については、先にお知らせしていると

おり、地方創生に係る美幌町長期人口ビジョンにおいてお示しする人口

目標値と整合を図りますことから、それが決まり次第こちらに掲載する

こととなります。なお、６月中には目標値を決定したいと考えています。

後ほど、委員の皆さんに目標人口のアンケートをご協力いただきたいと

思いますので、よろしくお願いします。 

１ページめくり、３基本目標について。これも先に骨子で決定してい

るものに、説明を加えたものです。１ページめくりますと、それぞれの

基本目標について説明文を記載しています。これはまちづくり会議で 

議論された内容を集約しているものです。 

総務部会は漢字が「創」、目標が「人を創り、地域力を高めるまちづ

くり」で、安心について、コミュニティについて、交流について、情報

共有について などを記載しました。 

民生部会は漢字が「護」、目標が「自然の美しさやくらしの安全を、

みんなで護りあうまちづくり」で、環境保全、保健・医療・福祉の連携

充実、子育て・高齢者・障害者について、地域支え合い活動などについ

て記載しました。 

１ページめくり、経済部会は漢字が「活」、目標が「まちの資源や持

ち味を、活力に換えていくまちづくり」で、経済発展・雇用創出、起業

支援、活気あるまちづくり、観光振興、地域資源の活用・地産地消など 

について記載しました。 

 建設部会は漢字が「集」、目標が「住みやすく、人が集まる基盤をつ

くるまちづくり」で、コンパクトシティ、ユニバーサルデザイン、施設

整備、集まりやすい環境づくり などについて記載しました。 
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

 

（引き続き） 

那須総合計画主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

菅野会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

菅野会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

那須総合計画主幹 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ページめくり、教育部会は漢字が「育」、目標が夢を育む体験！あ

たたかい人をつくるまちづくり」で、様々な体験、地域での子どもの成

長・見守り、美幌町についての教育、学習機会、人材育成などについて

記載しました。 

  

 以上が説明です。これからご意見等をお伺いしたいのですが、今お渡

ししたばかりですので、すぐにご意見ということには、ならないかとも

思います。何かありましたら、後日でも構いませんので今月中を目途に

事務局までお寄せ頂ければと存じます。よろしくお願いします。  

  

 ただ今、事務局より基本構想素案について説明がありました。説明に

もありましたが、この素案につきましては先に、このまちづくり会議で

承認いただいております基本構想の骨子に、説明等を加えたものになっ

ております。これらに、今後別途検討すると説明がありました「将来人

口」についての記載を加え、この素案が完成することとなります。 

この素案に対するご質問、ご意見等は随時事務局へ頂きたいとのことで

すが、今、この時点でお気づきの点、またご質問などありましたら 

お聞きしたいと思います。 

 

 （「異議無し」の声あり） 

 

それでは、今後何かありましたら、事務局まで直接お願いしたいと思

います。事務局へ届いたご意見等、またそれに係る修正などあれば、ま

た、この会議で説明させたいと思います。 

 

３ 人口減尐対策について 

 

 続いて、次第の３番、「人口減尐対策のワークショップ」です。会議

の進め方について、事務局より説明願います。 

 

人口減尐対策に係るワークショップを始める前に、アンケートについて

説明したいと思います。先ほど、基本構想の説明でもお話しいたしまし

たとおり、将来人口、いわゆる人口の目標については、別途作成します

美幌町長期人口ビジョンの数値と整合を図ることとしています。 

 現在、役場庁内での議論を開始しているところですが、まちづくり会

議委員の皆さんにお配りしているアンケートにご協力頂きたいと存じ

ます。アンケート用紙と書かれた紙をご覧下さい。上段には、第３回の

まちづくり会議でお示ししました、人口の実績値と推計値のグラフを掲

載しています。現在20,608人いる人口が、人口減尐対策を何も講じなか

った場合の推計では、第６期総合計画の目標年次には、16,584人となっ

ております。この数値に対し、何人くらいが望ましいかについて、アン

ケートを実施するものです。  

 委員皆さんの個人のお考えで構いません。皆さんがどのような人口を

イメージされているのか、望んでいらっしゃるかをお聞かせいただきた

いと思います。お聞きするのは、人口の人数と、その理由についてです。

 会議終了の際に、出口で回収させていただきますので、随時ご記入い

ただければと思います。 
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

菅野会長 

 

 

 

 

那須総合計画主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

菅野会長 

 

 

※「人口減尐対策」について、各部会でワークショップを行いました。

人口減尐を食い止める方法は、大きく分けて２通りあり、１つは「自然

増加（産まれる子ども）を増やす、自然減尐（亡くなる方）を減らす」

という、自然増減に関すること。もう１つは「社会増加（外から入って

くる人）を増やす、社会減尐（外に出ていく人）を減らす」という、社

会増減に関することを部会ごとにとりまとめ、内容を発表しました。 

 

※各部会がとりまとめた協議結果については別紙のとおり。 

 

 

４ 次回会議について 

 

 次第の４番、次回会議については、レジュメに記載のとおり、３週間

後の５月１３日（水）午後６時半からしゃきっとプラザで前回までに引

き続き基本計画の議論を部会ごとに行います。 

 ここで事務局から連絡があります。 

 

以前、部会ごとに施設見学（タウンウォッチング）を希望される場合

は、随時事務局までご連絡下さい、というお話しをしておりましたが、

民生部会より、津別町でオープンした認定こども園「夢つべつ」につい

て見学したいという申出をうけまして、５月１２日（火）午後３時に行

うことで、現在調整しております。そこで、民生部会以外の方で、見学

を希望される方がいらっしゃいましたら、事務局まで、５月１日（金）

までにご連絡ください。なお、当日は役場集合、バスをご用意いたしま

す。よろしくお願いします。 

 

全体を通して質疑などありますでしょうか。 

本日予定されておりました議題については全て終了しました。 

これで本日の会議を閉じます。 

 

お疲れ様でした。 

 


